
 

 

PROCÈS-VERBAL 

Conseil d’établissement 
Première réunion (ordinaire) de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 20 septembre 2022 
 

 
Présents :  Absents :   
Stéphane Bernier Enseignant   

Allison Beaudin Enseignante   

Jocelyn Poitras Vice-président   

Christiane Lemire Soutien   
Vanessa Bourgeois Parent   
Ludovick St-Laurent Directeur   
Caroline Lacroix Présidente Invités :  

Dominic Bourassa Parent Delphine Rochette Élève 

Vincent Roy Enseignant Hélène Drainville Parent 

Sarah-Maude Labrecque Élève Guylaine Dussault Parent 

Audrey Jetté Secrétaire   
Emy Desmarais Élève   

 
1. Ouverture de la réunion 

Ludovick St-Laurent constate le quorum et ouvre la séance à 18 h 35.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Ludovick St-Laurent nous présente l’ordre du jour.  Il est proposé par Vanessa Bourgeois et résolu :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 20 juin 2022 

Il est proposé par Vincent Roy, et résolu : 
QUE le procès-verbal de la réunion du 20 juin 2022 soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Présentation, rôle et attentes 

Les membres du conseil d’établissement se présentent et mentionnent leurs attentes. Ludovick 
St-Laurent se présente également. Il est rappelé que l’objectif premier du conseil 
d’établissement est le bien-être de l’élève. 

Dominic Bourassa arrive à 18h40. 
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5. Nomination de la présidence et vice-présidence 

Il est proposé par Vincent Roy, et résolu :  

QUE Caroline Lacroix occupe le poste de présidence au conseil d’établissement pour l’année 
2022-2023. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

Il est proposé par Vincent Roy que Jocelyn Poitras soit à la vice-présidence du conseil 
d’établissement. Il est également proposé par Jocelyn Poitras que Dominic Bourrassa soit à la 
vice-présidence. Vincent Roy demande le vote secret.  

Jocelyn Poitras – 6 votes 

Dominic Bourassa – 4 votes 

Il est donc résolu :  

QUE Jocelyn Poitras occupe le poste de vice-présidence au conseil d’établissement pour l’année 
2022-2023. 

ADOPTÉE À MAJORITÉ 

6. Participation des membres de la communauté 

Il est proposé par Jocelyn Poitras, et résolu : 

QUE Ludovick St-Laurent vérifie l’intérêt, dans l’ordre, de Kevin Bombardier, Laura Parent, 
Sara-Kim Brien, Alain Martel et la maison des Arbrisseaux à siéger sur le conseil d’établissement 
cette année. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

7. Dénonciation d’intérêts 

Ludovick St-Laurent demande aux membres de signer le formulaire de dénonciation d’intérêts, 
s’il y a lieu. 

8. Suivis au procès-verbal 

9. Règles de régie interne 

a. Calendrier des rencontres 

• Il est proposé par Dominic Bourassa, et résolu : 

QUE les rencontres pour l’année 22-23 auront lieu les dates suivantes : 
25 octobre, 22 novembre, 20 décembre, 24 janvier, 21 mars, 31 mai et 21 
juin. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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b. Règles de fonctionnement 

• Ludovick St-Laurent propose d’avoir un sous-comité pour travailler les règles 
de régie interne. Allison Beaudoin et Dominic Bourrassa feront partit du sous-
comité. 

c. Budget du CÉ et dépenses admissibles 

• Ludovick St-Laurent informe les membres des encadrements prévus 
concernant le budget du CÉ. 

d. Teams du CÉ 

• Ludovick St-Laurent propose d’utiliser l’équipe Teams du CÉ pour le dépôt des 
documents. 

e. Formation obligatoire des membres du conseil d’établissement 

• Ludovick St-Laurent rappelle aux membres qu’ils doivent obligatoirement 
suivre la formation et propose deux façons de le faire. 

10. Campagnes de financement 

Ludovick St-Laurent présente les demandes pour les campagnes de financement. Il est proposé 
par Stéphane Bernier, et résolu : 

QUE les demandes de campagnes de financement soient adoptées telles que présentées. 

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

11. Demandes de sorties éducatives 

Il est proposé par Allison Beaudoin que les sorties éducatives qui ne demandent pas de 
transport n’aient pas besoin d’être présentées au conseil d’établissement.  Cependant, la 
direction devra approuver ces sorties. 

ADOPTÉES À L’UNANIMITÉ 

Ludovick St-Laurent présente les demandes de sorties. Il est proposé par Christiane Lemire, et 
résolu : 

QUE les demandes de sorties soient adoptées telles que présentées. 

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

12. Budget initial 2022-2023 et outils de suivis 

Ludovick St-Laurent présente les grandes lignes du budget initial 22-23. Il présente également 
les outils que nous mettrons en place afin d’assurer un suivi serré. 

Vincent Roy quitte à 20h. 
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13. Rapport annuel 2021-2022 

Il est proposé par Jocelyn Poitras, et résolu : 

QUE le rapport annuel soit approuvé tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

14. Point d’information de la direction 

• 9 et 10 septembre - Retour sur le Bioblitz 

• Point récurant pour le conseil des élèves 

15. Questions du public 

Le public pose des questions concernant le bal et les profils. 

16. Correspondance 

Il n’y a pas de correspondance. 

17. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le 25 octobre, à 18h30. 

Vanessa Bourgeois quitte à 20h30 

18. Levée de la réunion 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Jocelyn Poitras et résolu : 
QUE la séance soit levée à 20h45. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 

 

  

Signature de la présidente  Signature du directeur 

 

 



 

 

PROCÈS-VERBAL 

Conseil d’établissement 
Deuxième réunion (ordinaire) de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 25 octobre 2022 
 

 
Présents :  Absents :   

Stéphane Bernier Enseignant Jocelyn Poitras Vice-président 

Julie St-Hilaire Parent-substitut Vincent Roy Enseignant 

Christiane Lemire Soutien Vanessa Bourgeois Parent 

Ludovick St-Laurent Directeur Sarah-Maude Labrecque Élève 

Caroline Lacroix Présidente Emy Desmarais Élève 

Dominic Bourassa Parent Représentant L’initiative Communauté 

Audrey Jetté Secrétaire   

Sarah-Kim Brien Communauté Invités :  

Allison Beaudin Enseignante Isabelle Morin Parent  

  Guylaine Dussault Parent  

  Audrey Lamarche Parent  

 
1. Ouverture de la réunion 

Caroline Lacroix constate le quorum et ouvre la séance à 18 h 36.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Caroline Lacroix nous présente l’ordre du jour.  Il est proposé par Christiane Lemire et résolu :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 20 septembre 2022 

Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 
QUE le procès-verbal de la réunion du 20 septembre 2022 soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Suivis au procès-verbal 

Ludovick St-Laurent fait les suivis suivants : 

• Point 6 - Membre de la communauté 

• Point 9 - Règle de régie interne 

• Point 9 - Formation obligatoire 
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5. Point d’information du conseil des élèves 

Les représentants du conseil des élèves ne sont pas présents. 

6. Budget initial 2022-2023 

Ludovick St-Laurent présente le budget initial 2022-2023. 

Allison Beaudin arrive à 18h49. 

7. Contenus obligatoires 

a) COSP 

b) Sexualité - à suivre en janvier 

Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 

QUE les contenus obligatoires COSP soient approuvés tels de que présentés. 

APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ 

8. Frais liés aux projets pédagogiques particuliers 

Ludovick St-Laurent informe les membres du CÉ des frais reliés aux projets pédagogiques 
particuliers. Ceux-ci seront présentés à nouveau à la prochaine rencontre pour approbation. 

9. Processus de consultation du CÉ 

Ludovick St-Laurent parle du processus de consultation du CÉ. Il propose d’attendre les 
membres du conseil des élèves pour en discuter. Il est proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 

Qu’un sous-comité soit formé afin d’impliquer les élèves dans l’élaboration du sondage aux 
élèves. Christiane Lemire est mandatée pour les encadrer. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

10. Calendrier des communications 

Ludovick St-Laurent présente le calendrier des communications 2022-2023. 

11. Demandes de sorties éducatives 

Ludovick St-Laurent présente les demandes de sorties. Il est proposé par Julie St-Hilaire, et 
résolu : 

QUE les demandes de sorties soient adoptées telles que présentées. 

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

12. Campagnes de financement 

Ludovick St-Laurent présente les demandes pour les campagnes de financement. Il est proposé 
par Allison Beaudin, et résolu : 

QUE les demandes de campagnes de financement soient adoptées telles que présentées. 

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 
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13. La Toile 2.0 

Stéphane Bernier nous informe de la phase 2 prévue pour le parc La Toile. Il est proposé par 
Julie St-Hilaire, et résolu :  

QUE la phase 2 de parc La Toile soit adoptée telle que proposée. 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

Il est proposé par Dominic Bourassa, et résolu : 

QUE Ludovick St-Laurent vérifie l’admissibilité de la phase 2 pour la mesure parc-école. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

14. Point d’information de la direction 

• Sondage sur la violence et l’intimidation 

• 4 novembre – Visite des ingénieurs pour le projet de ventilation 

15. Varia 

• Grand défi Pierre Lavoie 

• Tournoi de golf 

16. Questions du public 

• Tuteur 

• Frais liés aux projets pédagogiques particuliers à bonifier 

• Pédagogie en classe 

• Bal 

• Halloween 

17. Correspondance 

• Lettre pour l’Expo-sciences 

• Salon des métiers spécialisés de Québec 

18. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le 22 novembre, à 18h30. 

19. Levée de la réunion 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Stéphane Bernier et résolu : 
QUE la séance soit levée à 21h05. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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Signature de la présidente  Signature du directeur 

 

 



 

 

PROCÈS-VERBAL 

Conseil d’établissement 
Troisième réunion (ordinaire) de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 22 novembre 2022 
 

 
Présents :  Absents :   

Stéphane Bernier Enseignant Jocelyn Poitras Vice-président 

Julie St-Hilaire Parent-substitut Sarah-Kim Brien Communauté 

Vincent Roy Enseignant Vanessa Bourgeois Parent 

Ludovick St-Laurent Directeur Sarah-Maude Labrecque Élève 

Caroline Lacroix Présidente Emy Desmarais Élève 

Dominic Bourassa Parent Représentant L’initiative Communauté 

Audrey Jetté Secrétaire Christiane Lemire Soutien 

Guylaine Dussault Parent-substitut Invités :  

Allison Beaudin Enseignante Etienne Laplante Parent 

    

    

 

1. Ouverture de la réunion 

Caroline Lacroix constate le quorum et ouvre la séance à 18 h 37.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Caroline Lacroix nous présente l’ordre du jour. Il est proposé par Vincent Roy et résolu :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 25 octobre 2022 

Il est proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 
QUE le procès-verbal de la réunion du 25 octobre 2022 soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Suivis au procès-verbal 

Ludovick St-Laurent fait les suivis suivants : 

• Point 6 - Ressource en anglais 

• Point 8 – Le document présenté au dernier CÉ contenait les bons montants. 

Il est proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 

QUE les frais de 200 $ pour Éco plein air soit approuvé tel que proposé. 
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APPROUVÉ À l’UNANIMITÉ 

• Point 13 – La rencontre concernant le budget sera faite demain. 

5. Point d’information du conseil des élèves 

Les représentants du conseil des élèves ne sont pas présents. 

6. Règles de régie interne 

Ludovick St-Laurent présente les règles de régie interne. Ceux-ci ont été retravaillés par le comité. 
Il est proposé par Guylaine Dussault, et résolu : 
QUE les règles de régie interne soient adoptées telles que modifiées. 

ADOPTÉES À L’UNANIMITÉ 

7. Sondage bien-être à l’école 

Meghan Lavallée-Mercier présente l’analyse des résultats du sondage passé auprès des élèves. 

Meghan Lavallée Mercier quitte à 19h45 

8. Budget révisé 2022-2023 

Ludovick St-Laurent présente le budget révisé 2022-2023.Il se concentre sur le fond 1 et 2. Le fond 
5 sera ventilé et présenté pour adoption lors de la prochaine rencontre. L’adoption ne pourra pas 
se faire parce qu’il n’y a pas quorum. 
 
Vincent Roy quitte à 20h. 

9. Processus de consultation du CÉ 

Ludovick St-Laurent parle du processus de consultation du CÉ. L’adoption ne pourra pas se faire 
parce qu’il n’y a pas quorum. 

10. Activités sportives 

Ludovick St-Laurent présente les activités prévues. L’approbation ne pourra pas se faire parce 
qu’il n’y a pas quorum. 

11. Demandes de sorties éducatives 

Ludovick St-Laurent présente les demandes de sorties. L’approbation ne pourra pas se faire parce 
qu’il n’y a pas quorum. 

12. Campagne de financement 

Ludovick St-Laurent présente la campagne de financement. L’approbation ne pourra pas se faire 
parce qu’il n’y a pas quorum. 

13. Point d’information de la direction 

• Visite d’architectes pour le projet de ventilation. 

14. Divers 

• Il n’y a pas de divers. 
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15. Questions du public 

• Le public n’a pas de question. 

16. Correspondance 

• Il n’y a pas de correspondance 

17. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le 20 décembre, à 18h30. 

18. Clôture de la séance 

La séance est levée à 20h40. 
 
 

 
 

 

  

Signature de la présidente  Signature du directeur 
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Conseil d’établissement 
Quatrième réunion (ordinaire) de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 20 décembre 2022 
 

 
Présents :  Absents :   

Stéphane Bernier Enseignant Vincent Roy Enseignant 

Julie St-Hilaire Parent-Substitut Vanessa Bourgeois Parent 

Ludovick St-Laurent Directeur Représentant L’initiative Communauté 

Caroline Lacroix Secrétaire Allison Beaudin Enseignante 

Christiane Lemire Soutien Invité  

Audrey Jetté Secrétaire Dany Senay Parent 

Dominic Bourassa Parent   

Sara-Kim Brien Communauté Invité en ligne  

Sarah-Maude Labrecque Élève Guylaine Dussault Parent 

Emy Desmarais Élève   

    

 

1. Ouverture de la réunion 

Caroline Lacroix constate le quorum et ouvre la séance à 18 h 33.  

2. Point de la présidence 

Caroline Lacroix s’adresse aux membres du conseil. 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Caroline Lacroix nous présente l’ordre du jour. Il est proposé par Stéphane Bernier et résolu :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 22 novembre 2022 

Il est proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 
QUE le procès-verbal de la réunion du XXX dernier soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

5. Démission d’un membre du CÉ – Élection 

Caroline Lacroix annonce que nous avons reçu une lettre de démission de la part de Jocelyn 
Poitras. Julie St-Hilaire le remplacera à titre de membre parent. 

Stéphane Bernier propose Julie St-Hilaire comme vice-présidente, celle-ci accepte. Dominic 
Bourrassa se propose. Stéphane Bernier demande un vote secret.  
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Il est donc résolu : 

QUE Julie St-Hilaire occupe le poste de vice-présidente. 

ADOPTÉE À MAJORITÉ 

6. Suivis au procès-verbal 

• Point 4 – Ressource en anglais – Proposition du département d’anglais 

• Point 7 – Ouverture de plus d’espace commun le matin. 

7. Point d’information du conseil des élèves 

Les élèves parlent des prochaines activités prévues. Celles-ci mentionnent qu’étant donné que 
le diner a été prolongé, il devrait y avoir une meilleure offre pour les activités du midi et que 
celles-ci soient prolongées. Après leur rencontre avec la directrice générale du centre de 
services, voici les points qui ont été soulignés :  

• Période d’aide aux devoirs 

• Meilleur parc informatique 

• Modernisation des casiers 

8. Processus de consultation du CÉ 

a) Données graphiques 

b) Données brutes 

Ludovic St-Laurent présente les données recueillies à la suite de la consultation faite auprès des 
élèves et parle de l’analyse qu’il en a faite. 

9. Grille des matières 2023-2024 

Ludovic St-Laurent présente la proposition de la grille des matières 2023-2024. 

a) Offre des Projets Pédagogiques Particuliers 

Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 
QUE la grille des matières 2023-2024 soit approuvée telle que présentée. 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

PROCÈS-VERBAL 

10. Budget révisé 2022-2023 

Caroline Lacroix propose de monter un comité budget avec qui Ludovick St-Laurent pourrait faire 
le suivi du budget et discuter des détails tout au long de l’année. Cette proposition est rejetée. 
Dominic Bourassa propose plutôt de faire un suivi à chaque rencontre. Cette proposition est 
également rejetée. Il est proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 
QUE le budget révisé soit adopté tel que présenté. 
Dominic Bourassa demande le vote 
POUR 5 
CONTRE 1 
ABSTENTION 0 

ADOPTÉE À MAJORITÉ 
Dominic Bourassa vote contre parce qu’il considère qu’il manque de ventilation dans le modèle 
présenté. Il propose de faire une résolution au centre de services afin d’avoir un modèle plus 
approprié. Celle-ci sera en suivi de la prochaine rencontre. 

 
Il est proposé par Julie St-Hilaire de prolonger la rencontre afin de pouvoir traiter tous les 
points. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

11. Activités sportives 

Il est proposé par Christiane Lemire, et résolu : 
QUE les activités sportives soient gratuites cette année. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

12. Campagnes de financement 

Il est proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 
QUE la campagne de financement soit approuvée telle que présentée. 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

13. Demandes de sorties éducatives 

Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 
QUE les demandes de sorties éducatives soient approuvées telles que présentées. 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

14. Point d’information de la direction 

• Absences du personnel 

• Nouvelle psychologue 

15. Divers 

• Absences au spectacle de musique 

• Financement de la Toile 2.0 
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16. Questions du public 

• PPP – Ont-ils été sondés auprès des élèves qui ne fréquentent pas notre école? 

17. Correspondance 

Il n’y a pas de correspondance 

18. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le 24 janvier, à 18h30 

19. Clôture de la séance 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Christiane Lemire et résolu : 
QUE la séance soit levée à 21h11. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 

 

  

Signature de la présidente  Signature du directeur 

 

 



 

 

PROCÈS-VERBAL 

Conseil d’établissement 
Réunion extraordinaire de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 21 février 2023 
 

 
Présents :  Absents :   

Stéphane Bernier Enseignant Emy Desmarais Élève 

Christiane Lemire Soutien Sarah-Kim Brien Communauté 

Ludovick St-Laurent Directeur Vincent Roy Enseignant 

Caroline Lacroix Présidente Représentant L’initiative Communauté 

Dominic Bourassa Parent Allison Beaudin Enseignante 

Julie St-Hilaire Vice-présidente Audrey Jetté Secrétaire 

Sarah-Maude Labrecque Élève   

Vanessa Bourgeois Parent   

  Invités :  

    

    

 
1. Ouverture de la réunion 

Caroline Lacroix constate le quorum et ouvre la séance à 18 h 40.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Caroline Lacroix nous présente l’ordre du jour.  Il est proposé par Julie St-Hilaire et résolu :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Budget 2022-2023 

Ludovic explique les correctifs qu’il a dû faire au budget présenté lors de la rencontre du 20 décembre 
dernier. Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 
QUE le budget 2022-2023 soit adopté tel que présenté. 
 
Dominic Bourassa demande le vote  
POUR 5 
CONTRE 2 

ADOPTÉE À MAJORITÉ 
 

Dominic Bourassa a voté contre parce qu’il considère qu’il y a un manque de ventilation dans le 
modèle présenté. 
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Il est proposé par Christiane Lemire, et résolu :  
 
QUE le conseil d’établissement demande au CA de mandater la directrice générale du CSS des 
Sommets afin de s’assurer de la mise en place de méthodes comptables qui permettront à notre 
direction de présenter un budget ventilé et transparent. Cette demande est faite dans le but de 
permettre aux membres du conseil de prendre des décisions éclairées en respectant les valeurs 
du CSS des Sommets, soient :  la coopération, la bienveillance, l’accomplissement et 
l’excellence. Et ce, toujours dans les intérêts supérieurs des élèves de notre école. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

4. Questions du public 

Il n’y a pas de public 

5. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le 21 mars, à 18h30. 

6. Clôture de la séance 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Julie St-Hilaire et résolu : 
QUE la séance soit levée à 20h07. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 

 

  

Signature de la présidente  Signature du directeur 
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Conseil d’établissement 
Quatrième réunion (ordinaire) de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 20 décembre 2022 
 

 
Présents :  Absents :   

Stéphane Bernier Enseignant Vincent Roy Enseignant 

Julie St-Hilaire Parent-Substitut Vanessa Bourgeois Parent 

Ludovick St-Laurent Directeur Représentant L’initiative Communauté 

Caroline Lacroix Présidente  Allison Beaudin Enseignante 

Christiane Lemire Soutien Invité  

Audrey Jetté Secrétaire Dany Senay Parent 

Dominic Bourassa Parent   

Sara-Kim Brien Communauté Invité en ligne  

Sarah-Maude Labrecque Élève Guylaine Dussault Parent 

Emy Desmarais Élève   

    

 
1. Ouverture de la réunion 

Caroline Lacroix constate le quorum et ouvre la séance à 18 h 33.  

2. Point de la présidence 

Caroline Lacroix s’adresse aux membres du conseil. 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Caroline Lacroix nous présente l’ordre du jour. Il est proposé par Stéphane Bernier et résolu :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 22 novembre 2022 

Il est proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 
QUE le procès-verbal de la réunion du XXX dernier soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

5. Démission d’un membre du CÉ – Élection 

Caroline Lacroix annonce que nous avons reçu une lettre de démission de la part de Jocelyn 
Poitras. Julie St-Hilaire le remplacera à titre de membre parent. 

Stéphane Bernier propose Julie St-Hilaire comme vice-présidente, celle-ci accepte. Dominic 
Bourrassa se propose. Stéphane Bernier demande un vote secret.  
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Il est donc résolu : 

QUE Julie St-Hilaire occupe le poste de vice-présidente. 

ADOPTÉE À MAJORITÉ 

6. Suivis au procès-verbal 

• Point 4 – Ressource en anglais – Proposition du département d’anglais 

• Point 7 – Ouverture de plus d’espace commun le matin. 

7. Point d’information du conseil des élèves 

Les élèves parlent des prochaines activités prévues. Celles-ci mentionnent qu’étant donné que 
le diner a été prolongé, il devrait y avoir une meilleure offre pour les activités du midi et que 
celles-ci soient prolongées. Après leur rencontre avec la directrice générale du centre de 
services, voici les points qui ont été soulignés :  

• Période d’aide aux devoirs 

• Meilleur parc informatique 

• Modernisation des casiers 

8. Processus de consultation du CÉ 

a) Données graphiques 

b) Données brutes 

Ludovic St-Laurent présente les données recueillies à la suite de la consultation faite auprès des 
élèves et parle de l’analyse qu’il en a faite. 

9. Grille des matières 2023-2024 

Ludovic St-Laurent présente la proposition de la grille des matières 2023-2024. 

a) Offre des Projets Pédagogiques Particuliers 

Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 
QUE la grille des matières 2023-2024 soit approuvée telle que présentée. 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 
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10. Budget révisé 2022-2023 

Caroline Lacroix propose de monter un comité budget avec qui Ludovick St-Laurent pourrait faire 
le suivi du budget et discuter des détails tout au long de l’année. Cette proposition est rejetée. 
Dominic Bourassa propose plutôt de faire un suivi à chaque rencontre. Cette proposition est 
également rejetée. Il est proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 
QUE le budget révisé soit adopté tel que présenté. 
Dominic Bourassa demande le vote 
POUR 6 
CONTRE 1 
ABSTENTION 0 

ADOPTÉE À MAJORITÉ 
Dominic Bourassa vote contre parce qu’il considère qu’il manque de ventilation dans le modèle 
présenté. Il propose de faire une résolution au centre de services afin d’avoir un modèle plus 
approprié. Celle-ci sera en suivi de la prochaine rencontre. 

 
Il est proposé par Julie St-Hilaire de prolonger la rencontre afin de pouvoir traiter tous les 
points. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

11. Activités sportives 

Il est proposé par Christiane Lemire, et résolu : 
QUE les activités sportives soient gratuites cette année. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

12. Campagnes de financement 

Il est proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 
QUE la campagne de financement soit approuvée telle que présentée. 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

13. Demandes de sorties éducatives 

Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 
QUE les demandes de sorties éducatives soient approuvées telles que présentées. 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

14. Point d’information de la direction 

• Absences du personnel 

• Nouvelle psychologue 

15. Divers 

• Absences au spectacle de musique 

• Financement de la Toile 2.0 
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16. Questions du public 

• PPP – Ont-ils été sondés auprès des élèves qui ne fréquentent pas notre école? 

17. Correspondance 

Il n’y a pas de correspondance 

18. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le 24 janvier, à 18h30 

19. Clôture de la séance 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Christiane Lemire et résolu : 
QUE la séance soit levée à 21h11. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 

 

  

Signature de la présidente  Signature du directeur 
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Conseil d’établissement 
Cinquième réunion (ordinaire) de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 21 mars 2023 
 

 
Présents :  Absents :   

Stéphane Bernier Enseignant Vincent Roy Enseignant 

Julie St-Hilaire Parent-Substitut Vanessa Bourgeois Parent 

Ludovick St-Laurent Directeur   

Caroline Lacroix Secrétaire   

Christiane Lemire Soutien   

Audrey Jetté Secrétaire   

Dominic Bourassa Parent   

Sara-Kim Brien Communauté Invité   

Sarah-Maude Labrecque Élève Guylaine Dussault Parent 

Emy Desmarais Élève Khelifa Djaouzi Parent 

Chantal David Communauté Ghania Mezani Parent 

Allison Beaudin Enseignant   

 
1. Ouverture de la réunion 

Caroline Lacroix constate le quorum et ouvre la séance à 18 h 33.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Caroline Lacroix nous présente l’ordre du jour. Il est proposé par Dominic Bourassa et résolu :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 20 décembre 2022 

Il est proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 
QUE le procès-verbal de la réunion du 20 décembre dernier soit adopté tel que présenté. 
 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

4. Adoption du procès-verbal de la rencontre extraordinaire du 21 février 2023 

Il est proposé par Christiane Lemire, et résolu : 
QUE le procès-verbal de la réunion extraordinaire du 21 février dernier soit adopté tel que 
présenté. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
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5. Suivis au procès-verbal 

• Aide aux devoirs 

o Aide aux devoirs offert sur l’heure du diner 

• Parc informatique 

o Achat de 20 ordinateurs 

• Modernisation des casiers 

o Ce dossier n’a pas été traité. 

• Résolution concernant la présentation du budget des écoles 

o Sera envoyé ultérieurement 

6. Point d’information du conseil des élèves 

• Activité cabane à sucre le 31 mai prochain 

• Activité estivale prévue en mai 

• Prévention des dépendances 

7. Consultation PVER 

• Vidéo de présentation de madame Lisa Rodrigue 

• Présentation PPT sans narration 

• Tableau synthèse 

• Sondage FORMS 

Ludovic St-Laurent présente les grandes lignes du projet PVER 2023-2027. Les membres du CÉ 
écoutent la vidéo de présentation. Ils répondent ensuite au sondage FORMS. 

8. Contenus en sexualité 

Ludovic St-Laurent présente les contenus en sexualité qui devront ou qui ont été présentés aux 
élèves. Il est proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 

QUE les contenus en sexualité soient approuvés lors de la prochaine rencontre. 
APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ 

9. Critères de sélection de la direction d’établissement 

a) Document PDF 

b) Version WORD 

Ludovick St-Laurent demande aux membres du conseil d’établissement d’établir la liste des 
compétences professionnelles dignes d’une bonne direction d’établissement. Il quitte la 
rencontre pour que tous soient à l’aise d’émettre son opinion. 
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10. Demandes de sorties éducatives 

Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 
QUE les demandes de sorties éducatives soient approuvées telles que présentées. 
 

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

11. PLVI 

Ludovick St-Laurent présente les grandes lignes du plan de lutte contre la violence et 
l’intimidation adopté l’année dernière. Il est proposé par Allison Beaudin, et résolu : 

QU’UN sous-comité soit formé pour travailler le document afin de prendre le temps de l’adapter 
à notre milieu. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 
Il est proposé par Dominic Bourrassa, et résolu : 
QUE la rencontre se poursuive afin de terminer les points restants. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

12. Point d’information de la direction 

a) Suivi des inscriptions 

o Environ 270 élèves sont prévus l’année prochaine. 

b) Bris horaire juin 2023 

o L’horaire des examens devrait être finalisé sous peu et envoyé aux parents. 

13. Divers 

• Surveillance du midi 

o Dominic Bourassa questionne sur le plan de surveillance présenté aux services des 
ressources éducatives. Il aimerait avoir un portrait plus réaliste afin de pouvoir bien 
définir les frais chargés aux parents pour l’année prochaine. 

• Grille horaire 

o Dominic Bourassa s'interroge sur l’augmentation du temps pour la pause du midi. 
Ludovick St-Laurent mentionne que la convention collective des enseignants leur 
permet d’exiger 75 minutes en continu pour diner. 

14. Questions du public 

• Est-ce que les parents peuvent recevoir les résultats du sondage contre la violence et 
l’intimidation?  

• Qui est Jean Clavelle? 

15. Correspondance 

Il n’y a pas de correspondance. 
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16. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le 31 mai, à 18h30 

17. Clôture de la séance 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Stéphane Bernier et résolu : 
QUE la séance soit levée à 20h50. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 
 
 
 
 

 

 

  

Signature de la présidente  Signature du directeur 
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Conseil d’établissement 
Sixième réunion (ordinaire) de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 31 mai 2023 
 

 
Présents :  Absents :   

Stéphane Bernier Enseignant Vincent Roy Enseignant 

Julie St-Hilaire Parent-Substitut Vanessa Bourgeois Parent 

Ludovick St-Laurent Directeur Sarah-Maude Labrecque Élève 

Caroline Lacroix Secrétaire Emy Desmarais Élève 

Christiane Lemire Soutien Sara-Kim Brien Communauté 

Audrey Jetté Secrétaire   

Dominic Bourassa Parent   

Chantal David Communauté Invité   

Allison Beaudin Enseignant   

 
1. Ouverture de la réunion 

Caroline Lacroix constate le quorum et ouvre la séance à 18 h 38.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Caroline Lacroix nous présente l’ordre du jour.  Il est proposé par Christiane Lemire et résolu :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 21 mars 2023 

Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 
QUE le procès-verbal de la réunion du 21 mars dernier soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Suivis au procès-verbal 

a. Point 8 : Contenus en sexualité 

5. Frais chargés aux parents 

Ludovick St-Laurent nous présente les frais chargés aux parents pour l’année scolaire 23-24. Il est 
proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 
QUE les frais chargés aux parents soient approuvés tels que présentés. Cependant, des 
modifications pourraient être apportées sur le montant demandé pour les PPP et les frais de 
surveillance. Ceux-ci devront être présentés à nouveau et approuvés ultérieurement, si 
changement il y a. 
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APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ 

6. Grille des matières 2023-2024-Amendement 

a. Culture et citoyenneté québécoise 

b. Programme 

c. Correspondance du sous-ministre 

Ludovick St-Laurent nous présente les changements apportés à la grille des matières 23-24. Il est 
proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 
QUE la grille des matières amendée soit approuvée telle que présentée. 

APPROUVÉE À L’UNANIMITÉ 

Dominic Bourassa demande un huis clos à 19h09. Dominic Bourassa propose la levée du huis 
clos à 19h19. 

7. Code de conduite 2023-2024 

a. Code de conduite 

b. Code vestimentaire 

Ludovick St-Laurent présent le code de conduite des élèves pour l’année prochaine ainsi que le 
code vestimentaire souhaité. Il est proposé par Julie St-Hilaire, et résolu : 
QUE le code de conduite et le code vestimentaire soient approuvés tels que présentés. Un 
sous-comité devra être mis sur place afin de revoir le code vestimentaire. Chantal David 
souhaite faire partie de ce sous-comité. 

APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ 

8. Contenus en sexualité 

Ludovick St-Laurent nous présente les contenus en sexualité qui seront présentés à nos élèves. 
Il est proposé par Allison Beaudin, et résolu : 
QUE les contenus en sexualité soient approuvés tels que présentés. 

APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ 

9. Projet éducatif – Comité de pilotage 

a. Mandat de composition 

b. Démarche et Échéancier 

i. Guide de MEQ 

ii. Aide-mémoire 

iii. Grille de conformité 

c. Projet éducatif 2019-2022 

d. Consultation 
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Ludovick St-Laurent nous parle du travail qui a été fait jusqu’à présent concernant notre 
prochain projet éducatif. Il mentionne également les grandes lignes de ce qui reste à faire. 

10. Demandes de sorties éducatives 

Il est proposé par Allison Beaudin, et résolu : 
QUE les demandes de sorties éducatives soient approuvées telles que présentées. 

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

11. Campagnes de financement 23-24 

Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 
QUE les demandes de campagnes de financement soient approuvées telles que présentées. 

APPROUVÉES À L’UNANIMITÉ 

12. Prochaine rencontre 

Le bal des finissants ayant lieu le 21 juin, il est demandé de faire un changement de date pour la 
prochaine rencontre. Il est proposé par Dominic Bourassa, et résolu : 

QUE la prochaine rencontre ait lieu le 19 juin prochain à partir de 17h30. Un souper sera servi 
avant le début de la rencontre à 18h. 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

13. Point d’information de la direction 

a. Activité de fin d’année 

i. Remise de diplômes-2 juin 

ii. Spectacle de l’harmonie-8 juin 

iii. Gala Méritas – 9 juin 

iv. Bal des finissants – 21 juin 

Ludovick St-Laurent lance l’invitation à tous les membres d’assistés aux activités de 
fin d’année. 

b. Organisation scolaire 2023-2024 

L’année prochaine l’organisation scolaire sera comme suit : 2X1er secondaire, 3X2e 
secondaire, 1X 3, 4 et 5e secondaire. 

c. Prix de reconnaissance 

Anick Larouche, enseignante de français à l’Odyssée, s’est vu mériter un prix de 
reconnaissance. 

Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 

QUE la rencontre soit prolongée. 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 
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14. Divers 

a. Journée verte 

Le taux de participation de la dernière journée verte était de 50 %. Un des 
organisateurs démontre sa déception. 

b. Spectacle ensemble jazz 

Il est proposé par Christiane Lemire, et résolu : 
QUE le coût d’entrée pour assister au spectacle du 8 juin prochain soit approuvé tel 
que présenté. 

APPROUVÉ À L’UNANIMITÉ 

15. Questions du public 

a. Concession alimentaire 

Des travaux étant prévus prochainement, la cafétéria devra attendre encore quelque 
temps. Cependant, des plans ont été faits pour moderniser celle-ci.  

16. Correspondance 

Il n’y a pas de correspondance. 

17. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre aura lieu le 19 juin, à 18h. 

18. Levée de la réunion 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Stéphane Bernier et résolu : 
QUE la séance soit levée à 20h50. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 

 

  

Signature de la présidente  Signature du directeur 
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Conseil d’établissement 
Septième réunion (ordinaire) de l’école secondaire de l’Odyssée 

Tenue à Valcourt, le 19 juin 2023 
 

 
Présents :  Absents :   

Stéphane Bernier Enseignant Vincent Roy Enseignant 

Julie St-Hilaire Vice-présidente Vanessa Bourgeois Parent 

Ludovick St-Laurent Directeur Sarah-Maude Labrecque Élève 

Caroline Lacroix Présidente Emy Desmarais Élève 

Christiane Lemire Soutien Sara-Kim Brien Communauté 

Audrey Jetté Secrétaire   

Dominic Bourassa Parent   

Chantal David Communauté Invité   

Allison Beaudin Enseignant Meghan Lavallée-Mercier Psychoéducatrice 

Guylaine Dussault Parent-substitut Marianne Chartier CJE 

  Etienne Laplante Parent 

    

 
1. Ouverture de la réunion 

Caroline Lacroix constate le quorum et ouvre la séance à 18 h20.  

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Caroline Lacroix nous présente l’ordre du jour.  Il est proposé par Dominique Bourassa et 
résolu :  
QUE l’ordre du jour de la séance soit adopté tel que modifié. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

3. Adoption du procès-verbal de la rencontre du 31 mai 2023 

Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 
QUE le procès-verbal de la réunion du 31 mai dernier soit adopté tel que présenté. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

4. Suivis au procès-verbal 

Il n’y a pas de suivi. 

 

Guylaine Dussault arrive à 18h30. 



 

 

PROCÈS-VERBAL 

5. Topo des partenaires CJE 

Marianne Chartier nous explique le mandant du CJE et nous présente le topo de ses partenaires 
et des services : 

• La Tyrolienne 
• Alternative à la suspension 
• Explor’Action 
• Conciliation études-travail 
• Le Grand Saut 
• Les projets de bénévolat 

6. Budget initial 2023-2024 

Ludovick St-Laurent nous présente le budget initial 23-24. Il est proposé par Allison Beaudin, et 
résolu : 
QUE le budget initial 23-24 soit adopté tel que présenté. 
Dominic Bourassa demande le vote : 

• POUR (5) 
• CONTRE (2) 

ADOPTÉ À MAJORITÉ 

7. Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 

Meghan Lavallée Mercier nous présente le plan de lutte contre la violence et l’intimidation sur 
lequel elle a travaillé. Elle nous mentionne ce que le sondage a permis de faire ressortir et des 
changements qui doivent être apportés pour améliorer le sentiment de sécurité chez nos jeunes. 
Il est proposé par Christiane Lemire, et résolu : 
QUE le plan de lutte contre la violence et l’intimidation soit adopté tel que présenté.  

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ 

Il est proposé par Guylaine Dussault, et résolu : 
QUE la rencontre soit prolongée afin de pouvoir traiter l’ensemble des points restants. 

 ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 

8. Frais chargés aux parents 

Ludovick St-Laurent nous présente les changements apportés aux frais chargés aux parents : 
bonification du budget PPP, diminution du montant demandé pour l’agenda, etc. 
Il est proposé par Stéphane Bernier, et résolu : 
QUE les frais chargés soient approuvés tels que présentés. 

APPROUVÉS À L’UNANIMITÉ 

 

 

 

9. Projet éducatif – Comité de pilotage 
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a. Données 

b. Analyse 

c. Suites 

Ludovick St-Laurent nous parle du travail qui a été fait jusqu’à présent et nous présente les 
grandes lignes de l’analyse des résultats du sondage.  

10. Rapport annuel du conseil d’établissement 

Caroline Lacroix demande l’aide des membres afin d’achever le rapport annuel. Les suggestions 
devront être envoyées par courriel. 

11. Point d’information de la direction 

a. Accueil des élèves 23-24 

Ludovick St-Laurent parle de ce qui sera fait comme accueil pour nos élèves l’année 
prochaine lors de la première journée.  

12. Questions du public 

13. Correspondance 

Il n’y a pas de correspondance. 

14. Date de la prochaine rencontre 

La prochaine rencontre d’AGA aura lieu le 29 ou le 30 août en fonction des autres écoles 
primaires. 

15. Levée de la réunion 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Dominic Bourassa et résolu : 
QUE la séance soit levée à 20h53. 

ADOPTÉE À L’UNANIMITÉ 
 

 

 

  

Signature de la présidente  Signature du directeur 

 

 


